



AIR' BADMINTON

DOSSIER DE PRÉSENTATION : PROJET DE
DÉVELOPPEMENT AIR' BADMINTON DANS
LES PAYS DE LA LOIRE

SOMMAIRE

| | |
|--|--------------|
| I-LE PROJET | PAGE 3 |
| II-LES DIFFÉRENTS DISPOSITIFS PROPOSÉS | PAGE 3 |
| III-ANNEXE DISPOSITIFS FINANCIERS | PAGE 4 |
| IV-ANNEXE : COMMENT JOUE-T-ON AU AIR'BADMINTON | PAGE 5 |
| - LES BASES | PAGE 5 |
| - COMMENT JOUER ? | PAGES 5 ET 6 |
| - LE SCORING | PAGE 6 |

I-LE PROJET

Le Air'Badminton est un nouveau projet de développement ambitieux conçu pour créer des opportunités pour les personnes de tous âges et leur capacité à jouer au badminton sur des surfaces dures, gazonnées et sablonneuses dans les parcs, jardins, rues, terrains de jeux et plages.

Étant donné que la plupart des gens expérimentent le badminton pour la première fois dans un environnement extérieur, nous facilitons maintenant l'accès de chacun à ce sport grâce à un nouveau jeu de plein air et un nouveau prototype de volant : l'AirShuttle.

Notre objectif est de trouver un moyen efficace, économique et durable d'encourager plus de gens à la pratique du badminton avec la possibilité d'y jouer dans plus d'endroits.

La Ligue de badminton des Pays de La Loire souhaite s'inscrire dans la continuité du développement du badminton en extérieur entrepris par la FFBaD.

Ainsi, plusieurs objectifs sont présentés :

- Proposer et soutenir de nouvelles formes de pratique
- Attirer de nouveaux licenciés
- Promouvoir le sport santé.

II-LES DIFFÉRENTS DISPOSITIFS PROPOSÉS

Afin de développer ce projet, différents moyens et dispositifs sont mis à dispositions par la fédération ainsi que par la ligue des Pays de La Loire. En effet, la FFBaD propose des aides financières pour la mise en place de terrains permanents de beachminton ou de terrains en dalles plastifiées (voir annexe en page 4) ainsi qu'un cahier des charges pour l'installation de ces terrains (cahiers des charges disponibles sur le site de la Ligue des Pays de La Loire).

La Ligue des Pays de La Loire dispose d'un kit promotionnel de badminton en extérieur facilitant la mise en place d'animations autour du Air'Badmitnon. Ainsi, vous aurez la possibilité de tester ce nouveau dispositif avant de faire l'acquisition d'un terrain permanent.

Nous pouvons également intervenir nous-même lors d'une animation sur votre site pour encourager la découverte de cette nouvelle pratique. Les contacts sont disponibles sur le site de la Ligue de badminton des Pays de La Loire.

Afin de permettre un partenariat entre la structure fédérale et la collectivité, une convention de partenariat devra obligatoirement être signée entre la structure fédérale et la collectivité (convention disponible sur le site de la Ligue des Pays de La Loire).

Vous trouverez également en annexe pages 5/6 les règles concernant la pratique du Air'Badminton.

III-ANNEXE DISPOSITIFS FINANCIERS

➤ Beachminton

Le coût de construction d'un terrain de beachminton est d'environ 16 000€ selon le prestataire choisi. Pour la construction d'un terrain, la quantité de sable nécessaire est de 58m³ (soit 92 tonnes).

Pour l'entretien du terrain, il est conseillé de ratisser périodiquement le sable afin de l'aérer et d'enlever les éventuels corps étrangers. De plus, un renouvellement d'une partie du sable chaque année est recommandé pour éviter tout risque de contamination.

L'aide financière de la fédération pour les porteurs de projet varie selon deux cas de figure :

Cas n°1 : réalisation et financement direct de la collectivité

Aide fédérale de 3000€ HT pour l'acquisition des bordurettes, colle et le transport.

Cas n°2 : la collectivité fait appel à une entreprise externe

Aide fédérale sera de maximum 9000€ HT.

➤ Badminton sur dalles

Le coût d'un terrain de badminton en dalle varie entre 4700€ et 6000€ HT selon le prestataire choisi.

L'avantage d'un terrain en dalles plastifiées par rapport au terrain en sable est qu'il permet l'accessibilité aux personnes en fauteuil roulant.

L'aide financière fédérale sera apportée sur la base de la signature de la convention de partenariat et sur la présentation de la facture à hauteur de 80% HT du prix de la facture dans la limite de 5000€.

IV-ANNEXE : COMMENT JOUE-T-ON AU AIR'BADMINTON ?

LES BASES

L'AirBadminton se joue avec des règles spécifiques, avec une conception du terrain différente que pour du badminton et avec une zone morte de deux mètres à l'avant du terrain appelé "La Rivière".

Si l'AirShuttle atterrit dans cette zone, cela est considéré comme une faute.

COMMENT JOUER ?

Il existe trois formats de jeux :

- En simple : 1 vs 1
- En double : 2 vs 2
- En triple : 3 vs 3

Les dimensions du terrain ont été définies pour favoriser des rallyes plus longs et maintenir les aspects physiques de notre sport.

Les rallyes commencent par un service de n'importe où derrière le marqueur de 3 mètres.

- L'AirShuttle doit être frappé vers le haut avec les deux pieds immobiles derrière le marqueur de 3 mètres..
- Le serveur peut diriger l'AirShuttle n'importe où dans la zone de jeu de l'opposition au-delà de la ligne des 2 mètres.
- Les simples et les doubles suivent le même style de jeu que le badminton, en tenant compte des dimensions du terrain et des règles de service (sans les couloirs latéraux en simple).
- Le volant est faute si :
 - Il tombe en dehors des limites du terrain et dans la rivière.
 - Il passe à travers ou sous le filet, touche le corps ou les vêtements d'un joueur.
 - Il est frappé 2 fois de manière consécutive par le même ou plusieurs joueurs de l'équipe durant un échange.

